

ABSTRAK

Siti Maftukhah, 2040210024, Analisis Pesan Dakwah Pada Upacara Pernikahan Adat Jawa Dalam Pembinaan Keluarga Sakinah Di Kabupaten Jepara, Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam, 2024.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui makna atau pesan yang disampaikan oleh suatu adat atau tradisi. Agama Islam yang berdampingan dengan adat atau tradisi dapat digunakan sebagai sarana menyaring tradisi tersebut agar mudah diterima dan dijalankan oleh masyarakat Jawa khususnya, sehingga penting untuk menganalisis pesan dakwah yang terkandung dalam upacara pernikahan adat Jawa serta dapat digunakan sebagai bekal untuk membangun rumah tangga yang sesuai dengan syari'ah. Begitupun, pemahaman masyarakat Jepara mengenai pesan dakwah pada upacara pernikahan adat Jawa yang dapat membantu terciptanya keluarga sakinah.

Penelitian ini termasuk jenis penelitian sosial yang berkaitan dengan masyarakat atau publik. Penelitian ini menggunakan kata-kata dan juga gambar untuk bahan mendeskripsikan objek yang menjadi fokus penelitian. Teknik pengumpulan datanya berupa observasi dan wawancara kepada pihak yang terkait dengan pernikahan adat Jawa serta pembinaan keluarga sakinah. Wawancara langsung kepada pihak KUA yang memproses pernikahan, kepada pasangan pengantin, serta kepada tokoh masyarakat atau moden.

Hasil penelitian yang diperoleh mendapatkan dua temuan yaitu: 1. Pesan dakwah pada upacara pernikahan adat jawa yaitu a. Pesan akidah, mengimani qadha dan qadar atau takdir Allah. Jodoh merupakan takdir yang telah ditetapkan oleh Allah, b. Pesan syariah, berupa syariah Islam tentang syarat sah nikah, syariah Islam tentang kewajiban dan tanggung jawab, syariah Islam tentang keturunan, syariah Islam tentang sikap suami, dan syariah Islam tentang bersuci, c. Pesan akhlak, berupa akhlak terpuji kepada Allah dan Rasul-Nya, akhlak baik kepada keluarga, dan akhlak bersikap adil kepada keluarga. 2. Pesan dakwah untuk pembinaan keluarga sakinah yaitu a. Pesan akidah, yaitu dakwah dengan akidah yang kokoh. b. Pesan syariah, yaitu menaati syarat sah nikah, saling menjalankan hak dan kewajiban, saling mencintai dan menyayangi, dan saling berakhlak yang baik. c. pesan akhlak dalam pembinaan keluarga sakinah yaitu akhlak baik dengan yang lebih tua, misal suami dengan istri atau sebaliknya, orang tua dengan anak, atau anak dengan orang tua. Apabila ingin membangun keluarga sakinah, maka semua anggota keluarga harus mampu melaksanakan kewajiban dan tanggung jawabnya sesuai akidah, syari'ah dan akhlak. Dengan demikian, tercipta keluarga sakinah dengan sendirinya serta akan penuh kebahagiaan, kedamaian, dan ketentraman yang diridhai Allah SWT.

Kata Kunci : Pesan Dakwah, Pernikahan, Keluarga Sakinah.